

## A los jimenistas de Alajuela

UN NUEVO LOCAL PARA LA SECRETARIA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros correligionarios jimenistas que la Secretaría del Partido Republicano Alajuelense ha quedado instalada en el local que antes ocupó el semanario "La Razón", situada en el costado norte del Parque Central.

En esa oficina recibirán toda clase de informaciones políticas de nuestros compañeros republicanos. Asimismo podrán acercarse con toda confianza a solicitar hojas sueltas, vivas y demás impresos que edita la Directiva de esta ciudad, o todas aquellas que de otros lugares recibiera la Secretaría, trayéndonos el entusiasmo del ideal republicano.

### LA DIRECTIVA.

Alajuela, junio 5 de 1923.

## Como habla un viejo y leal soldado

Sr. Presidente de la Directiva Central del Partido Republicano.

San José.

No es cierto que soy neutral; con autorización mía me pusieron en la Directiva Jimenista, siempre he sido republicano y todo el tiempo que hubieron electores fui uno de ellos; tuve que andar huyendo cuando hicieron presión y nunca me ha pesado ser republicano; si es así la política de los echandistas no tendrán partidarios.

Régulo Barrientes C.  
Grecia, junio 4 de 1923.

## Más cuidado, señores de la argolla roja Protesta

Desde que don Rafael Yglesias principió a recorrer su calvario político, fui su ferviente partidario, hasta el extremo de considerar la divisa roja como parte indispensable y principal de mi indumentaria; pero cruelmente desengañado con la farsa vergonzosa del 11 de abril anterior, en la que mi ex-jefe se declaró echandista, con menoscabo del partido civilista, no puedo seguirlo por ese antipático camino.

Declaro solemnemente que no soy echandista, y protesto del abuso cometido incluyendo mi nombre en la directiva de su partido, pues yo no he autorizado tal acto. ¡Más cuidado señores de la argolla roja!

Alajuela, 4 de junio de 1923.  
Rogado de Juan Murillo, único apellido, que no sabe firmar,  
JOSE P. FONSECA

Testigo, Luis Antonio Soto,  
Testigo, Gonzalo Sánchez Bonilla.

## La gestión económica del Lic. Jiménez

Suscritas por "unos echandistas", sin pie de imprenta, como huyendo temerosos de una rápida y aplastante rectificación, o avergonzados por el cúmulo de falsedades que contienen, circulan por los más lejanos poblados de la República diferentes hojas volantes repletas de insultos para el victorioso candidato del Partido Republicano.

Entre los cargos que en esa forma indigna hace el enemigo, cuyo jefe no ha mucho hablaba de una mayor cultura de los métodos de propaganda, figura en primer término el de haber aumentado la deuda pública el Licenciado Jiménez, en muchos millones de colones que se gastaron en francachelas y orgías que fueron el escándalo del país durante los cuatro años de su administración.

Con datos oficiales contenidos en documentos que hacen fe pública y que hasta la fecha, nadie ha osado discutir; con la sencilla pero elocuente e inalterable verdad histórica que pone freno a los extravíos de las imaginaciones calenturiantes; complacidos más bien por la brillante oportunidad que las burdas patrañas de un enemigo innoble nos brinda para demostrar al país que el nuevo argumento esgrimido por el echandismo es de la misma o peor calidad de los que tan desventuradamente ha usado hasta hoy, vamos a decir cuál fue la gestión económica del Presidente Jiménez, por más que esta gestión, fecunda y patriótica, es de sobra conocida por los costarricenses que rinden culto a los grandes e ilustres hijos de la patria.

Cuando el Lic. Jiménez llegó al Poder, se debía al Banco de Costa Rica, por crédito y sobregiro, ₡ 409.524.00, más cuentas y sueldos sin pagar, entre los que se encontraban VARIOS DEL LIC. DON ALBERTO ECHANDI, COMO MINISTRO DE HACIENDA DE LA ADMINISTRACION ANTERIOR. Para hacer frente a los gastos motivados por el terremoto, litigio con Panamá y atención de colonias, tuvo que recurrir al crédito, en cantidad cercana a ₡ 1.500.000.00.

### DEL MOMENTO ACTUAL

## ACLARACION

La Prensa, en sus "Saetas y Flechas", del 4 de junio afirma que en un discurso que pronunció en Heredia, atacó a los obreros. "Claro está que a los obreros reformistas", dice el periódico citado.

No es cierto. Ni a esos ni a otros obreros atacó. Lo que ocurre es que cuando hablo ante los obreros no lo adulo, como no adulo a nadie cuando hablo. Estoy profundamente convencido de que el mayor mal que se le puede hacer a los trabajadores consiste en adularlos. Sobre todo si se les adula con el interés del que busca votos.

Ataqué al General Volio. Esto sí es cierto. Y lo ataqué decente, francamente, es decir, sin injuriarlo, sin mentir, sin ocultar siquiera que ciertos rasgos de su vida me inspiran admiración.

Soy un convencido de la necesidad de que se produzcan grandes reformas sociales, pero las entiendo de manera muy diferente de como las entiende la brillante improvisación del General Volio. Y lo ataqué, porque combatirlo es, en mi concepto, la manera mejor de defender al reformismo en lo que éste tiene de aspiración legítima a un régimen de justicia.

Acaso no pensaba lo mismo al principio de esta campaña política. Pero una vez que he leído los discursos del General, que he estudiado su obra en *La Nave*, su actuación total en el Congreso, que he conocido sus procedimientos de propaganda personal aquí en Heredia, he llegado — no sin pena — a la convicción de que no basta que sea "tribuno de la plebe" ni "guerrillero del a libertad" para que pueda ser Presidente de la República. Menos si el Poder, en sus manos, habría de ser el punto de partida de importantes reformas en la vida del país.

No he atacado, pero tampoco he adulado a los trabajadores. He combatido al General Volio en el terreno político, porque creo que su espada, no obstante ser gloriosa, puede convertirse en amenaza grave para los intereses más elevados de la nación, entre los cuales coloco, en primer término, con los del niño, los del campesino y los del obrero.

Me situo por encima de la política, por encima de toda conveniencia personal de cualquier orden que ella sea, para declarar que temo, profundamente, que los obreros estén sufriendo el error irreparable de imaginarse que llevan en el corazón la aurora de las redenciones sociales, cuando quizá sólo llevan en los hombros a un caudillo militar.

OMAR DENGÓ

(Del Diario de Costa Rica)

Las deudas nacionales entonces eran las siguientes:

Deuda inglesa	₡ 2.000.000.00
Intereses atrasados	200.000.00
Bonos Saneamiento Limón	117.200.00
<b>TOTAL</b>	<b>₡ 2.317.200.00</b>

que convertidos a colones, entonces al 209 %, hacen	₡ 24.212.650.00
Deuda interna al 31 de diciembre de 1909	11.879.440.00
Más operaciones crédito con motivo de terremoto, litigio con Panamá, etc.	1.500.000.00

Total deuda del país ₡ 37.592.090.00

Con el arreglo inglés y el Empréstito Francés, llevados a cabo durante la Administración de don Ricardo esa deuda quedó así:

litigio con Panamá, etc.	1.500.00.00
Bonos refundidos de 1911	₡ 1.500.000.00
— Saneamiento Limón	117.200.00
<b>SUMA</b>	<b>₡ 1.617.200.00</b>
que convertidas a colones, mismo tipo, hacer	₡ 16.899.740.00
Empréstito Francés: Fr. 35.000.000	14.630.000.00

Total deuda nacional ₡ 31.529.740.00

Diferencia en favor del país ₡ 6.062.350.00

De donde resulta que la Administración Jiménez, disminuyó a razón de ₡ 1.500.000.00 por año, las deudas nacionales, habiendo dejado en favor del Gobierno de Costa Rica, bonos refundidos por valor de ₡ 382.800, que le sirvieron al Lic. González Flores para fundar el Banco Internacional.

Antes de los arreglos financieros llevados a cabo en el Gobierno de don Ricardo Jiménez, el país necesitaba para el servicio de intereses de sus deudas	₡ 2.274.00
después de los arreglos dichos	1.300.00

Diferencia en favor del país ₡ 974.00

Así, pues, en intereses economizó, además, ₡ 3.896.000 por lo que viene a significar, en provecho de Costa Rica, la gestión económica del Presidente Jiménez, la enorme suma de ₡ 10.000.000.00 en números redondos, que hoy serían, por la depreciación monetaria, más de ₡ 20.000.000.00.

Esa es la sencilla e inalterable verdad histórica. Contra ella nada puede el turbión de calumnias y anónimas aseveraciones que circulan vergonzadas por los lejanos poblados de la República de esta República que, durante la Administración del Sr. Jiménez, sintió que una mano fuerte y bienhechora rompía muchos de los eslabones de la opresora cadena de deudas que comprometen su libertad económica y su porvenir.

Retamos categóricamente a los enemigos a que demuestren lo contrario de lo que expresan los números anteriores que son "la verdad, toda la verdad y sólo la verdad".

## Como marchan nuestros asuntos en Washignton

Por informes obtenidos en fuente insospechable, nos hemos enterado y así lo comunicamos, que los asuntos sometidos al juicio de los altos tribunales norteamericanos por el Supremo Gobierno, han merecido la más decidida simpatía de parte de importantes elementos del Gobierno, del Foro y de la Prensa norteamericanos, no obstante el mal efecto causado en aquella nación por la actitud que de motu propio adoptó nuestro representante en las Conferencias de Santiago de Chile, actitud que como se comprenderá fácilmente, estuvo a punto de malquistar

nos la voluntad norteamericana en los precisos momentos en que tenemos pendiente un litigio de millones de colones sometido a la decisión del Chief-Justice.

La actitud de nuestro delegado en Chile ha sido juzgada como inoportuna, dados los negocios que la República tiene en Washington y sólo se explica por su persistente resolución de echar por tierra la Ley de Sanción para darle vida a todas las negociaciones que aquella ley nulificó.

Se cita el caso de la política adoptada por los representantes de Chile, Perú y Bolivia, quienes

## Botones azules Los republicanos deben usar insignia

Ya empieza a verse en las calles numerosos botones azules: los republicanos han empezado a lucir en sus solapas el hermoso distintivo de nuestro partido, y cada uno de se muestra orgulloso de llevar la insignia que es símbolo de un partido político surgido al calor fecundo de santos idealismos.

Quien lleva en la solapa, en la bolsa del pecho, o en la corbata ese girón de cielo que es la santa bandera de su causa, va diciendo a todos que su convicción política, después de haber sido madurada con serenidad, lo ha llevado a las filas del Partido Republicano por que sus tendencias y propósitos están en plena consonancia con esta inquietud general de los costarricenses que los lleva a desear para nuestra sociedad un mayor desenvolvimiento y una más grande actividad; va diciendo que en esta agrupación ha encontrado la mayor cantidad de eslimulos en favor de su hombría de bien, y el más alto concepto de las ideas fundamentales de la democracia; que tiene fe en que el triunfo de la causa a que pertenece es la mayor garantía para las libertades, para el orden y para en trabajo; que de los tres grupos políticos el que sigue a la bandera azul tiene muchos mejores propósitos y ofrece más garantía para su cumplimiento.

Es por lo tanto útil recomendar a todos los partidarios republicanos el uso del distintivo azul; así, daremos a los contrarios una idea de que nuestro Partido es el de mayor arraigo en la conciencia pública, de que orgullosos manifestamos en todas partes nuestra firme adhesión al credo del republicanism; y, que, en toda ocasión, el que lleva en su solapa el botón azul sabe que por todas parte encuentra compañeros y leales camaradas.

## Precios de mercado

Cacao molido, 0.70 cts. la libra.
Cacao en grano, 0.50 cts. libra, manita.
Café en grano, 0.70 cts. la libra.
Café molido, 0.80 cts. la libra.
Aroz de primera, a 35 cts. la libra.
Frijoles, ₡ 1.40 el cuartillo.
Frijoles, ₡ 1.22 el cuartillo.
Azúcar de primera, 0.30 cts. la libra.
Maíz, ₡ 23.00 el saco.
Maíz, 0.95 cts. el cuartillo.
Manteca, ₡ 1.00 la libra.
Sal, 0.15 cts. la libra.
Fideos, 0.50 cts. la libra.
Dulce de primera, 0.50 el atado.
Dulce de segunda, 0.80 cts. el atado.

nes por tener asuntos pendientes de la índole del nuestro, en los Estados Unidos, juzgaron prudente no apoyar las proposiciones de Costa Rica, con el fin de no comprometer los intereses de sus respectivos gobiernos.

# Lo que pasa en San Ramón

En vista de los cargos gra-  
tuitos de "La Nueva Prensa"  
del viernes pasado lanza en  
contra del Jefe Político de este  
lugar y su Secretario don Juan  
Rafael Arias, el pueblo con-  
ciente y honrado de San Ra-  
món se siente intensamente in-  
dignado y lanza su protesta  
con motivo de dichos cargos  
a La Nueva Prensa que presta  
oídos y afima lo que personas  
de condiciones bajas y pasio-  
nes rastroeras ponen en su co-  
nocimiento, obediendo única-  
mente al sentimiento de falsia.  
Calumnias intolerables es decir  
que las autoridades ramonen-  
ses prohíben la circulación de  
hojas sueltas echandistas que  
no van firmadas. Calumnias  
propia de espíritus perversos  
es la que asegura que el señor  
Jefe Político y su Secretario  
ejercen una hostilidad manifi-  
sta sobre todo aquel elemento  
individual que no pertenezca al  
Partido Jimenista.

No hay que se sobreponga al  
mortal veneno de la vívora co-  
mo la virulencia mordaz del  
calumniador; siempre ha de  
invadir los dominios de la ino-  
cencia en su nivel sitial al  
monstruo vil de la calumnia.

Decir que el señor Jefe Polí-  
tico de este lugar y su Secreta-  
rio hostilizan a los individuos  
que no pertenecen al gran  
Partido Republicano, es recur-  
rir a los medios más bajos  
para vengar las exaltaciones cí-  
vicas pero serenas que se ma-  
nifestan en estos individuos a-  
gravados; es obedecer a un  
sentimiento de despecho, por-  
que en San Ramón la mayoría  
de los empleados públicos como  
el resto de la gente conciente  
y de valer son netamente jime-  
nistas, porque San Ramón es  
todas las etapas de su vida cí-  
vica siempre ha dejado impre-  
sadas huellas luminosas de cordu-  
ra y de incomparable civismo.

No es extraño que mañana esta  
tripulación de intrigantes  
políticos que presienten muy  
cercana la hora fatal de nau-  
fragio lancen también sus a-  
póstrofes contra los maestros  
de escuela y todos los emplea-  
dos jimenistas que no han co-  
metido otro pecado que el de  
manifestar honrada y patrió-  
ticamente su adhesión al Partí-  
do Republicano; arca de al-  
ianza donde se encuentran las  
más bellas aspiraciones, los  
más excelsos ideales de felici-  
dad para Costa Rica. ¿A qué  
individuo se le ocurre repartir  
hojas sueltas de una determina-  
da agrupación política? El

## Teatro América

EVA SE ESTRENARA EL JUEVES  
EN EL TEATRO AMERICA

Y su estreno será una solemnidad  
artística en toda la extensión  
de la palabra.

EVA es la más preciosa de las  
operetas: de argumento altamente  
sentimental, el célebre Franz Lehar  
vertió en ella los inagotables raudales  
de su inspiración, poniéndole  
una música verdaderamente encan-  
tadora y sugestiva.

La Compañía UGHETTI la ha  
ensayado a conciencia y hace de  
ella una creación.

Más interesantes que los anteriores  
y la película va cada día en cre-  
ciente admiración.

Hay que ver los esfuerzos de este  
gigante de las leyendas para hacer-  
se un mundo dentro de las soledades  
de una isla en donde no había  
más que animales salvajes.

Ya conocemos la historia de Ro-  
binson Crusoe, pero precisaba verla  
en película para apreciar la na-  
turalidad de preciosos deta-  
lles.

No olvidarse, pues, de que esta  
noche se dan los episodios sub-  
siguientes en ambas tandas, a las 7  
y a las 8 y 30.

pueblo ramonense desea cono-  
cer los nombres de los agravia-  
dos del echandismo para decir-  
les que si se quieren hacer im-  
portantes en su partido, no  
busquen las armas vejadas del  
impotente para esgrimirlas con-  
tra los que saben cumplir con  
los deberes que les imponen las  
leyes patrias. El pueblo ramo-  
nense quiere conocer a estos  
individuos que viven en la "ar-  
golla" estrecha de las intrigas  
para decirles que la mentira  
en su inconstancia servil es ar-  
ma frágil, incierta como equi-  
voca en la práctica del embu-  
stro a quien sirve miserable-  
mente para desnudarle luego a  
la vergüenza y a la fría y severa  
luz de la verdad...

Anarkos

San Ramón, junio 3 de 1923

## El hermoso triunfo del domingo en Río Segundo Los oradores echandistas no resisten la polémica

En el pintoresco Río Segun-  
do le domingo pasado tuvo  
lugar un torneo político que nos  
dió un resonante triunfo y del  
cual no hemos dicho nada hasta  
hoy por exceso de material y  
falta de tiempo. Pero fue un he-  
cho tan hermoso y un triunfo  
tan completo para el Jimenismo  
que no debemos dejar de reser-  
nar.

En Río Segundo se debía ce-  
lebrar una reunión Republicana  
ese domingo a la una de la tarde  
y para asistir a ella fue una Co-  
misión integrada por don Felipe  
J. Alvarado, don Rogelio Sote-  
la, don Ricardo Castro Beeche y  
don Pedro Vieto, quienes fue-  
ron hasta Alajuela a recoger a  
los oradores señores don Manuel  
Rodó y don Octavio Castro Sa-  
borío que en la ciudad del Erizo  
habían celebrado dos hermosí-  
simas reuniones. La reunión de  
Río Segundo fue espléndida,  
una enorme concurrencia de ji-  
menistas no se cansaba de acla-  
mar al Partido Republicano y a  
su egregio candidato. Una vez  
terminada esa espléndida asun-  
tada la Comisión se fue a la casa  
de don Alejandro Soto quien ga-  
lantemente invitó a los Delega-  
dos de la Directiva Central a to-  
mar un refresco, estando allí  
llegó una comisión del partido  
echandista y levantó tribuna en  
las cercanías de la estación y los  
señores José Vargas Porras y  
un tal Bernardo González, se-  
gún parece, municipales de Ala-  
juela empezaron a lanzar toda  
clase de insultos y ataques con-  
tra la figura excelsa de Ricardo  
Jiménez y atacas mordaces  
contra la labor financiera de su  
gobierno, a tal extremo, que don  
Manuel Rodó no pudo contener-  
se y pidió a los echandistas su  
tribuna para rebatir los cargos  
que de una manera tan poco cul-  
ta lanzaban contra el Lic. Jimé-  
nez y su labor administrativa.

Obligados por la muchedum-  
bre que estaba allí, casi en su to-  
talidad jimenista, los echandistas  
no tuvieron más remedio  
que ceder su tribuna a los ora-  
dores republicanos. En primer  
lugar don Felipe J. Alvarado  
quiso explicar ciertos puntos de  
asuntos financieros tocados por  
el señor Vargas Porras, hacien-  
do una clara y terminante ex-  
plicación de la labor financiera

del Presidente Jiménez, a tal ex-  
tremo que la concurrencia, al  
bajar el señor Alvarado, le prodi-  
gó una estrepitosa ovación. Des-  
pués ocupó la tribuna echandista  
don Manuel Rodó, quien con  
sus argumentos sólidos y razo-  
nes contundentes, deshizo uno a  
uno los cargos lanzados por Var-  
gas Porras quien no pudo des-  
pués hacer ninguna objeción ni  
ninguna rectificación. Cuando el  
señor Rodó quiso volver a ocu-  
par la tribuna los echandistas  
se negaron rotundamente alegan-  
do que el dueño de la casa se  
oponía.

## Movimiento diario

### DEFUNCIONES

Elda Calderón 5 días, San José.  
Teodosia Castro 86 años, San Jo-  
sé.  
Oscar Castro 2 meses, Guadalupe.

### NACIMIENTOS

Antonio, de Celina Castro Durán.  
Josefina, de Hilario Castro y Ama-  
lia Sandoval.  
Jorge, de Rafael Salas y Ester  
González.  
Francisco, de Malaquías Cascan-  
te y Victoria Ovaros.  
Manuela, de Ana M. Araya.  
Carlos, de Manuel Hidalgo y Celi-  
na Salazar.  
Gladis, de Romeo Muñoz y Ercó-  
lio Martínez.  
María, de Victor Calderón y Car-  
men Cordero.

### PASAPORTES

Francisco de García Ortiz, para  
Panamá.  
Sor Lucía Gutiérrez, para Nicara-  
gua.

## NEO-TREPOL

El último descubrimiento  
para la curación de la sífilis,  
consagrado por la Academia  
de Medicina de París, lo recibí  
para la venta el Dr. Zelen-  
in, en su despacho, contiguo  
a la actual Central de Telé-  
fonos.

Obligados por esa circunstan-  
cia se improvisó otra tribuna en  
la casa del señor Soto y desde  
allí los oradores jimenistas se-  
ñores Rogelio Sotela y Pedro Vieto  
acabaron de echar abajo los  
cargos de los echandistas que-  
nes todos acorrajados y cari-  
acontecidos terminaron su im-  
provisada reunión en medio de  
las risas del pueblo entero de  
Río Segundo.

Fue un ruidoso triunfo para  
el Partido Republicano esa Jornada  
del domingo en Río Se-  
gundo, pues aquella masa ciuda-  
dana pudo darse cuenta perfecta  
de los medios empleados por el  
echandismo para buscar adven-  
tos y la labor de los jimenistas  
que no rehuyen la discusión, todo lo  
contrario, la buscan para hacer  
ver al pueblo la verdad de nues-  
tra causa Republicana. Con esa  
jornada tenemos seguridad que  
los pocos echandistas de Río Se-  
gundo se habrán convencido de  
lo falso de las doctrinas Agrí-  
colas y de la verdad de esta causa  
de la Libertad y de la Democra-  
cia del Partido Republicano.

Después de grandes demost-  
raciones de simpatía, cerca de las  
cinco de la tarde la comisión re-  
publicana emprendió su regreso  
a la capital dejando en Río Se-  
gundo las más hermosas impre-  
siones.

# Servicio de información mundial

## El jefe de los bandidos chinos se enamoró de una prisionera - Asalto a un tranvía en Nueva York Otra vez en peligro la vida de Lenin

### Tres personajes chinos se ofrecen como rehenes para obtener la libertad de los extranjeros cautivos

PEKIN, 5. — Con el consenti-  
miento del Gobierno, el Director de  
Comunicaciones, Wiu, Tulin y el  
Gral. Yau Gin se han dirigido al lu-  
gar donde residen los bandidos  
chinos para servir de rehenes a fin  
de obtener de esta manera la liber-  
tad de los cautivos extranjeros que  
todavía se encuentran en su poder.

### En el Congreso de Mujeres se trata de las conveniencias del amor libre

CIUDAD DE MEXICO, 5.— Los  
delegados de Yucatán a la Conven-  
ción de Mujeres, que en breve va a  
reunirse, han hablado a los perio-  
distas de las conveniencias del  
amor libre, bajo ciertas garantías  
de la ley. Han causado gran sen-  
sación.

### Clausura del Congreso del Ayuntamiento de México

CIUDAD DE MEXICO, 5. — Se  
clausuró el Congreso del Ayunta-  
miento de México, no habiéndose  
llegado a ningún acuerdo, en todos  
los problemas planteados, debido a  
diferencias de criterio de los dele-  
gados.

### El partido socialista obligará a renunciar al Presidente de la Corte de Justicia de los Estados Unidos

NUEVA YORK, 5.—Eugenio B.  
Debs ha declarado que el partido  
socialista obligará a renunciar al  
Presidente de la Corte de Justicia  
de los Estados Unidos, Mr. Taft,  
por haber aceptado como legado  
una pensión de diez mil dólares de  
Mr. Carnegie. Mr. Debs agregó  
que ha recibido una invitación para  
visitar a Rusia, y que se dirigirá  
a aquel país para estudiar la situa-  
ción con respecto a las potencias  
europeas.

### La princesa Herminia vuelve al lado del ex-Kaiser

DOORN, 5.—La princesa Herminia,  
esposa del ex-Kaiser, regresó a  
ésta después de su largo viaje a  
Alemania. Se rumora que aún no  
se ha reconciliado con el ex-Empe-  
rador Guillermo, pero que volverá  
para guardar las apariencias.

### El Jefe de los bandidos chinos perdidamente enamorado de una dama cautiva

SHAN GAY, 5.— Ha venido a  
complicar la situación de los dete-  
nidos por los bandidos chinos, los  
últimos informes han dejado estu-  
pefactos a los diplomáticos; se ase-  
gura que Wang, jefe de los bandi-  
dos, se ha enamorado perdidamente  
de una de las damas americanas  
capturadas en el convoy y la cual  
no habiendo querido admitir sus  
cortejos, ha sido obligada a vivir  
en el mismo edificio con Wang. El  
Gobierno de China ha tomado par-

te muy activa en el esclarecimen-  
to de la cuestión, pero hasta la vez  
todos los esfuerzos han sido infruc-  
tuosos.

### Asalto a un tranvía en el centro de Nueva York

NUEVA YORK, 5.— En pleno  
día y en una de las calles más cé-  
ntricas de esta ciudad, un grupo de  
bandidos asaltó un tranvía en el  
que iba uno de los trasladadores de  
dinero de un banco. Los bandidos  
mataron al conductor, haciendo co-  
rrer el carro sin control, y a toda  
fuerza, escapando después rápida-  
mente en un automóvil.

### Se paralizan repentinamente las negociaciones entre México y Estados Unidos

WASHINGTON, 5.—No se ha de-  
finido de manera terminante la ac-  
titud del Departamento de Estado  
después de lo que ocurrió en el  
Consulado americano en México,  
cuando se hizo estallar una bomba  
por elementos adversos al gobier-  
no de Obregón. Las negociaciones,  
que estaban muy adelantadas con  
el envío de los delegados Warien y  
Pain, han sufrido una paralización.  
El gobierno de México no ha podi-  
do explicar satisfactoriamente el  
origen del atentado.

### Siguen las huelgas

SAN LUIS PALOS, 5.—a pesar  
de los esfuerzos que se hicieron para  
evitarla, ha estallado la huelga  
de tranvianos y la ciudad se en-  
cuentra sin servicio. A los huel-  
guistas se han unidos los panade-  
ros, electricistas, carpinteros y te-  
jederos. La Federación obrera ha  
declarado que si no se soluciona la  
dificultad, se declarará la huelga  
general de todas las empresas.

### \$ 100.000 de donativo a un plantel de educación para fomentar la simpatía hacia la América Española

WASHINGTON 5.—Mr. Edward  
Doheny, su esposa Mrs. Herbet  
Wgllic y Mr. Fernand Brid Jr, hi-  
cieron un donativo de cien mil dó-  
lares al Occidental College de Los  
Angeles, con el objeto de que se  
infunda a los estudiantes de dicho  
plantel un conocimiento más am-  
plio de los asuntos latino-america-  
nos y una mayor simpatía hacia las  
naciones de la América Latina.  
Parte de la suma donada se desti-  
nará a la creación de una cátedra  
histórica hispano-americana para  
que contribuya más al fin que se  
proponen los donantes.

### Lenin se agrava. Ha perdido el uso de la palabra

MOSCU, 5.—Después del opti-  
mismo que manifiestan los últimos  
boletines oficiales, se ha hecho sa-  
ber por medio de éstos que el esta-  
do general de Lenin empeoró consi-  
derablemente durante las últimas  
horas, habiendo perdido el uso de  
la palabra.

# Más sobre Guanacaste y el Presidente Jiménez

Parece ser que al diputado D. Francisco Mayorga Rivas le ha sabido más amargo y picante que un trago de aguardiente con gaviñana, el artículo de don Ricardo, "Guanacaste y el Presidente Jiménez", publicado en LA NOTICIA REPUBLICANA y en "La Tribuna" del miércoles 30 de mayo próximo pasado. Así nos explicamos que sin pérdida de tiempo y sin meditarlo bien, aparte del deso vehementemente de restarle simpatías y partidarios en aquella provincia y el no menos vehemente pero vano empeño de echar a rodar por el suelo desde su elevado pedestal el prestigio del ilustre abanderado del Partido Republicano, como castillo de naipes al soplo de leve brisa, se hayan dejado venir, con ánimo restuelto, con un artículo que más parece producción de un cualquiera que no de una de las mentalidades mejor cultivadas del Guanacaste.

Después de los comentarios hechos en LA NOTICIA REPUBLICANA del 2 del corriente en el artículo del señor Mayorga Rivas cabe hacer un comentario más y una advertencia a los guanacastecos adictos a echandismo.

Se queja don Chico amargamente de que don Ricardo no hiciera nada en bien del Guanacaste durante su Gobierno, COMO NO SEA LA BUENA INTENCION DE UN FERROCARRIL. Ignora el señor Mayorga Rivas, o pretende ignorar, que la LIBERTAD es el mayor bien de los hombres por cuya conquista han luchado siempre los que nacieron esclavos o que, de libres, pasaron a la condición de tales, y que los costarricenses no la tuvimos durante el tiránico gobierno de Rafael Yglesias, su enemigo irreconciliable de ayer y su grande, y buen amigo de hoy.

Los sensatos y honrados hijos del Guanacaste q' no hemos olvidado todavía que durante la Administración del egregio ciudadano don Ricardo Jiménez Oreamuno gozamos de PAZ inalterable y de la más amplia y perfecta LIBERTAD, no podemos menos de aceptar con verdadero entusiasmo su candidatura en estos momentos y rechazar con energía la del señor Echandi, quien tiene como asociado a Rafael Yglesias. Pues aparte de que no cambiamos de ideas por conveniencias políticas de ocasión, como parece le ocurre al señor Mayorga Rivas, la

## Teatro Variedadse

HOY SERA la penúltima función y mañana la despedida de Carmen de Granada en el VARIEDADES

A su paso por la capital, la distinguida tonañillera española CARMEN DE GRANADA ha traído la más selectas canciones de la Madre Patria: aquellos cantos regionales en los que va envuelta el alma de España, y que ella canta como na die, por ser la cantatriz más genuinamente española que ha llegado al país.

Esta noche se proyectará la notable cinta titulada LOS RATONES GRISES, segunda parte.

experiencia nos ha demostrado que es mejor trasladarnos de un pueblo a otro y trasportar nuestros productos y mercaderías, mientras no sea posible que tengamos otros medios más rápidos y cómodos, por los tardíos y viejos medios de locomoción de que disponemos actualmente disfrutando de PAZ y LIBERTAD, que volar en Ferrocarril de un extremo a otro de la provincia, con todas las ventajas y comodidades que pudiera brindarnos, siendo esclavos de una tiranía.

Deben saber los guanacastecos, que el señor Mayorga Rivas, actual representante de los intereses de nuestra provincia en el Congreso, según el artículo a que venimos refiriéndonos, le ha usurpado su puesto a los fansantes, y en ese concepto ya hoy no tiene derecho a la confianza de sus comprovincianos. ¿Seguirán los guanacastecos, que le son adictos, a don Chico en su peregrinación política y continuarán otorgándole el favor de su confianza?

ROLANDO

Procedores de Su Majestad el Rey Jorge V. de Inglaterra y de Su Majestad el Rey de España.

## BOVRIL

contiene toda la bondad de la mejor carne en forma altamente condensada.

Lo que podamos decir acerca de BOVRIL no puede servir de recomendación tan energética como la prueba del mismo BOVRIL.

## Corte Plena

### SESION DEL LUNES

Se aceptó al Procurador Judicial Tranquillino Ulloa Panizaga su renuncia del cargo de Juez del Crimen propietario de la provincia de Heredia, y se nombró en su lugar al Lic. don Ernesto Gómez Ulloa.

—De la terna enviada, se nombró al segundo, Julio Marín, para el puesto de Secretario interino de la Alcaldía del Cantón de Desamparados, en vez del señor Tobías R. tana Alvarez, quien falleció.

—Vista la solicitud de Catalino Corcoño Cedeño, en que pide rebaja de la décima parte de la pena de presidio interior menor que le fue impuesta en la causa que se le siguió por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Juan Mata, se acordó dar el informe de caso en sentido desfavorable, por haber sido reo rebelde (artículo 6 de la Ley de Gracia).

—Fue designado por la suerte el Conjuer Lic. Agustín Monge Gutiérrez, para conocer en la Sala I. de Apelaciones, de las diligencias de utilidad y necesidad promovidas por la señora Dolina Gutiérrez Cabezas, en sustitución del Conjuer Lic. Ascensión Esquivel Ibarra, quien falleció.

# Símbolo y Credo

Sres. Dn. Hermenegildo Zamora azul, nuncio de ventura para Costa Rica, con fulgores de esperanza para el futuro de nuestra Nación.

Como homenaje de respeto y de consideración o los altos ideales que sustenta el Partido Jimenista Republicano en esta Ciudad.)

Amaneció, y en este luminoso día, apareció el sol calentando el alma y los corazones de este pueblo que parecían adormecidos por el sopor de tantas disillusiones.

La patria, que forma nuestra alma y nuestra Religión, también esperó con calma el pasar de nuestros pequeños Astros políticos; los vemos hundirse en el Ocaso.

De pronto y con estruendo victorioso, surgió el más brillante, el más esplendoroso, el gran cometa.

## La labor del Resguardo Fiscal

El Resguardo respectivo aprehendió en Vara Blanca un aparato completo en la finca de Federico Vilalobos y otro en la de la señora María Rodríguez, el 23 de mayo ppto.

El Resguardo de Cartago aprehendió una fábrica de alcohol en Palomo de Oroel, el 25 de mayo último.

El 24 del mismo mes aprehendió el Resguardo de Turrialba un depósito de fermento a José Romero, de Santa Cruz, del mismo lugar.

El Resguardo de Alajuela aprehendió, el 27 de mayo, una botella de licor clandestino a Basilio Gómez, y en la colchonera de Lorenzo Saborío, seis envases con aguardiente.

El mismo Resguardo aprehendió en Las Animas el 29 de mayo, una botella de aguardiente clandestino a Rafael Alvarado.

El Resguardo respectivo aprehendió en Capelades dos depósitos de fermento y aparato, uno que pertenece a Ramón Obando y Aquilino Varela, y el otro que pertenece a Abel Arrieta, y en Pacayas 20 litros de fermento y parte en un aparato, a Urbano Fernández.

Todos los indicados han sido puestos a la orden de la autoridad correspondiente.

San José, 4 de junio de 1923.

## GIGARRERIA CENTRAL

M. de Mendiola & Co.

SORTEO SEMANAL No. 36

Semana del 27 de Mayo al 2 Junio No. 783 -- PREMIADO -- CON 25 COLONES

COBRADO POR

Cobrado por el Lic. don Buenaventura Casorla

Hágase cliente nuestro y corra el mismo chance

## Sorteo Extraordinario Semanal No. 10

de los famosos cigarrillos VICTOR

No. 1221

Premiado con 10 colones y Cobrado por don Guillermo Tristán Fernández Cronista social del Diario de Costa Rica

Este este acreditado cigarrillo y cómprelo aquí, pues todas las semanas se juegan \$ 10.00

## El Renacimiento

# El servilismo es la esclavitud del pensamiento

En el cuerpo humano hay dos cosas muy distintas: El cuerpo o la materia, que rueda en átomos de abismo en abismo sufriendo transformaciones incansantes, y el espíritu o el alma, la parte noble, independiente y libre como el aire y que sólo obedece a los dictados del Ser Supremo.

En la vida práctica vemos al hombre rico, el pudiente, el favorecido por el talento o por la buena estrella; y el pobre, el subalterno, el obrero, o sea el trabajador; inferior en fortuna por su mala suerte, pero igual al otro en todo lo demás en este último como en el otro primero existen los dos elementos: la materia y el espíritu, lo moral y lo eterno, el cuerpo material y el libre pensamiento. El subalterno debe a su superior, mediante retribución, se entiende, su labor, su brazo, su esfuerzo corporal y hasta su vida, si por gratitud debe ofrendarla, llegado el caso; pero su criterio, la nobleza de su persona, su opinión, y en estos momentos el modo de pensar.

En política, eso no lo debe a nadie y quien en este terreno supedita su pensamiento se humilla, se rebaja ante su propia conciencia se debe sentir avergonzado de su vasallaje; en una palabra es el esclavo de su superior. Y esto es la vergüenza para sí y el mal ejemplo para sus hijos. El hombre debe tener criterio propio, no pensar siquiera en su patrón o en su superior, cuando de elegir se trata a los hombres de gobierno.

Nos viene a la memoria como un ejemplo digno de tomarse en cuenta en estos momentos; lo que sucedió a cierta persona de la capital en 1910.

El personaje aludido era jimenista y se paseaba en su coche muy orgulloso por las calles de San José con su cochero que ostentaba ufano en la solapa de su vestón la insignia roja del partido contrario.

En una república libre e independiente, todos tenemos el derecho de pensar. ¡Ay del que se humilla!

\*\*\*\*\*  
**NAFTA - PETRO - OL**  
 Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias  
 \*\*\*\*\*

## En una reunión echandista.. que es la segunda

Atenas, junio 2 de 1923

Contra la voluntad del jefe de los echandistas de este cantón, (son apenas siete) quien sostiene que a las reuniones de su partido solamente deben asistir los partidarios, pude colarme en la gran reunión de los verdes, que anoche se celebró en la casa de habitación de don José Jenkins; que me dicen es inglés.

Esperaba que pasaría lo mismo que lo del América, cuando la reunión republicana; que todos estarían apretaditos y sudando la gota gorda. Pero daba por bien empleadas las dificultades esas, con tal de oír hablar a León Fernández.

¡Gran desilusión, la concurrencia éramos el señor Fernández, don Juan R. Calderón, traído de Heredia por el Partido a hacer propaganda, don Antonio Cabezas, don Rafael Fonseca, don Rafael A. Jenkins (¿votará) don Miguel Dobles, don Rafael y Arturo Chaves y el infrascrito. Ni uno más ni uno menos.

Estamos muy cómodamente sentados, en buenos asientos, frescamente, aunque las ventanas del local que dan a la calle cerradas, como para que nadie se diera cuenta de la gran reunión; nada de estrujones, ni majonzos... ¡Qué sabrosura! Nos vimos uno a otros; Arturo se secretaba con Calderón; don Rafael se agarraba las manos y el doctor alzaba la vista al cielo... del local, (que sabe cómo anda el tamal), se refa sabrosamente.

Principió la sesión. Arturo toma la palabra y habla del emporismo y de sus trabajos, para que no pasara; y de los agrícolas de cuchilla como el

doctor Cordero, de los de electricidad como don Alberto. Un discurso lata. Al cabo de la media hora era sólo un roquidito... todos estaban bien privados; hasta yo.

Don León no dijo una palabra. ¿Para qué si con lo dicho por Arturo basta y sobra? De manera que la reunión terminó entre grandes risotadas, como siempre, de Calderón.

Esa fué la segunda reunión de los echandistas. Igual a la primera y posiblemente a la tercera y siguientes, si es que sigue la pantomima.

De todos los echandistas el que no se la traga, es el de la diputación. Lo malo ha sido que León también desea lo mismo; y lo malo es que antes de esos días hay muchos adelante y lo más malo es que todos se quedarán viendo para el guayabo.

Ofrezco que en la primera reunión estaré de los primeros para dormir más... si es que Arturo no sigue regalando sus chistes.

El del Puente del Cacao

**Despierta Amigo!**  
**Gets-It**  
**PARA CALLOS.**  
 En todos Droguerías

# Contestando a don Fernando

Esta mañana leyendo las nuevas que pudiera traer el "Diario del Comercio" me encontré con una nota suscrita por un tal FERNANDO, el que no teniendo siquiera el valor de sus actos para firmar sus escritos recurre al pseudónimo y habla de un orador jimenista que faltando a las buenas costumbres y a la moral del partido, fustigó en lenguaje grosero e injusto la reciente labor del Municipio de Alajuela al haber destituido a tres honrados empleados jimenistas, habiendo caído en su discurso en el campo del personalismo.

Aunque se trata de una nota sin firma y no se a quien voy a referirme comenzaré por decir, que no sé si es desgracia o dicha la que he tenido al haber sido siempre muy franco en todos los actos de mi vida, ya en lo particular o ya en lo político, y máxime en esta ocasión a que se refiere el tal don Fernando, en que si bien estuve severo y enérgico, ello se debió a las circunstancias del momento y al ardor natural que se produce cuando se defiende una causa justa y honrada, y amás de esto para dejar sentadas las responsabilidades del caso, y para que Alajuela entera se diera cuenta de la arbitraria labor del Ayuntamiento y de los medios muy ilegales por cierto de que se valía para hacer campaña abierta en contra del jimenismo alajuelense, y en favor del *chandiglesi-argollismo*. Y mi grave falta consistió en que no cité a los estadistas del Municipio con la muy culta frase de *honorables regidores* sino por sus nombres de pila, agregando a esto sus respec-

tivas profesiones y oficios para resaltar así más su competencia. No encuentro, pues, en donde está mi incultura y el por qué voy a ser mal elemento del partido al haber censurado a cuatro vientos un acto bochornoso y al haber comentado la beneficiosa labor de progreso realizada en toda la provincia de Alajuela cuando la Administración Jiménez, que salió publicada en "El Renacimiento" de fecha reciente y en la hoja suelta del domingo último.

Si, señor Fernando, el proceder del Municipio lo repito, fue injusto, y desdora mucho la credencial de honrados regidores de que ellos hacen gala. La práctica esta ha sido vieja costumbre, pero no por esta razón hay que mirar con buenos ojos un proceder viciado y de todo punto de vista incorrecto e ilegal y no me explico como el tal don Fernando venga a cantar moral y esté de acuerdo en un todo con esas malas prácticas que revelan el principio de una tiranía local.

Y para terminar diré que encuentro muy raro eso de que me habla el anonimista este de que el proceder municipal es una pequeña contestación a las iniquidades del Republicanism alajuelense. Torpe y falto de historia debe estar este señor iglesista. Que retroceda unos cuantos años más y verá ahí las lucidas hazañas del iglesismo, en Alajuela vejando de cuantas maneras pudo a los Republicanos de ese entonces, y cometiendo iniquidades de que aun se guarda negro recuerdo.

La historia por desgracia algunas veces se repite.

MANUEL V. CORTES

## TEATRO TREBOL Miércoles 6 de Junio de 1923

A las 7 y 8 y 30 de la noche:  
Continúan los episodios de la grandiosa película

: : ROBINSON CROUSOE : :

Episodios: 4 Oro escondido.  
5 El buque de la desesperación.  
6 La fe del Viernes.  
—Grandioso éxito de la Empresa Girton—

# Don Ricardo Jiménez y la provincia de Alajuela

(A Juan Rodríguez G. Joven y valiente soldado de la causa Republicana.)

En el día de ayer circuló en esta ciudad una hoja suelta con el título que encabeza estas líneas, en la que se inserta una extensa lista de todas las obras de progreso emprendidas en la Provincia de Alajuela bajo la sabia administración de don Ricardo Jiménez O.

Constituye esta hoja, sin duda alguna, uno de los documentos más formidables, para dar en tierra con las mit acusaciones infundadas, con que los adversarios quieren multiplicar la meritoria y honrada labor realizada en su valiosa y próspera administración.

Pero las hechas hablan. Los hechos, q' siempre han sido los jueces más serenos para reexaminar la conducta del tirano, o para elevar a las esferas de la gloria a aquellos q' han gobernado bajo los auspicios de libertad y progreso, en estos momentos solemnes para Costa Rica salen al paso del enemigo, y apartando los velos de la perfría y la calumnia, dejan ver entonces la figura egregia del Lic. don Ricardo Jiménez, preocupándose por el pro-

greso y bienestar de la Provincia de Alajuela.

Si, los hechos hablan. Ellos son hoy la garantía del Lic. Jiménez para obtener en esta provincia el triunfo indiscutible en las próximas elecciones.

El echandismo no tiene ya armas de combate.

Con los datos que consigna la hoja en referencia, sobre los beneficios para Alajuela en la administración Jiménez, queda vencido el enemigo, quedan en tierra los adversarios, como judíos informes frente a las palabras del divino Jesús.

He aquí el sistema práctico de hacer política, señores echandistas de Alajuela: una hoja sin violencia y un documento sin calumnias, en lugar de insultos o arbitrariedades municipales, que llevará al conocimiento de nuestro último comprador, el por qué de la causa republicana, y el por qué de nuestros justos anhelos frente a la actual campaña electoral.

Un Alajuelense.

Alajuela, 4 de junio de 1923.

# Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos



**BIRKEN WASSER**

Única preparación que pone crepso el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficacia. De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Comercio".

## Club Víctor

Los infrascriptos hacemos constar que hemos presenciado los sorteos del CLUB VICTOR, cuyo resultado ha sido el siguiente:

CLUB E. Sorteo número 4.—Número favorecido, el 14, de Gonzalo Morales, de San Rafael.

CLUB E. Sorteo No. 5.—Número favorecido, el 12, de Juan Ramírez, de San Joaquín.

Carlos Urbina, Miguel Rosich B. Santiago Castro C., Isaac Calvo Marcelino Rosich.

CLUB F. En formación. Solicite su inscripción en las oficinas de Heredia o Alajuela. En Santo Domingo con el Licdo. don Francisco Dobles; en Grecia con el señor Ernesto Rodríguez y en el Guanacaste con el señor Miguel Angel Pacheco.

Junio 3 de 1923.  
JAIME PACHECO R., Agente.

## Movimiento de Ho teles

### WASHINGTON

H. O. Wilson, Talamanca.  
C. B. Wilson, Talamanca.  
F. U. Scarboso, San José.  
A. F. Furman, Limón.

### METROPOLI

Alberto Delgado, Puntarenas.  
Eduardo Gómez, Puntarenas.  
Matías Silbero, Limón.  
Miguel Reyes, Limón.

### CONTINENTAL

G. Duarte, Puntarenas.  
W. Davis, Puntarenas.  
W. Grell, Puntarenas.  
C. Adre, Siquirres.  
Guillermo Moncada, San Ramón.  
Jesús Pasos, Turrialba.

# United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, ie venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sues.

G. P. CHITTENDEN,  
Administrador

San José, abril 9 de 1923.

## Próxima fiesta en el Colegio de Señoritas

### EXTENSION CULTURAL ARTISTICA-FILARMONICA

#### CONCIERTO BEETHOVEN

El lunes 11 de junio de 1923, se llevará a cabo la veintidava mensual que celebra el Centro Entente, con el siguiente programa, dedicado a la memoria de

DON ELADIO OSMA

#### PRIMERA PARTE

Resena biográfica, por el ingeniero profesor don J. Fabio Garnier.  
I.—Trío para piano, violín y violoncello. Op. 9. No. 1. Señora de Echandi, señor Cardona y señor Montalto.  
II.—Aria de concierto para soprano. Opus. 60. señorita Luisa Montero.  
III.—Rondó a capricho para piano.

## AMERICA

Compañía Marina Ughetti.

JUEVES 7 de junio  
Compañía Marina Ughetti  
ESTRENO! ESTRENO!  
de la temporada:

— EVA —

Opereta en tres actos.  
— Domingo —  
Grandioso estreno francés  
— ROGER LA HONTE —

Opus. 120. Señorita Carmen Montero IV.—Duo para violines. Adagio y Rondó. Señores Cardona y Barrenechea.

#### SEGUNDA PARTE

I.—Trío para piano, violín y cello. Opus. 70. No. 1. Allegro con brío y largo. Señora de Hine, señor Cardona y señor Manzanaves.  
II.—Apusimeto. Canto para tenor. Señor Bousqué.  
III.—Romanza para violín. Opus. 40. Señor Cardona.  
IV.—Sonata para piano. Opus. 27. No. 2. Señora de Hine.

## Teatro Trébol

CONTINUA  
LA GRANDIOSA SERIE  
ROBINSON CRUSOE

Hoy se darán los siguientes episodios de la grandiosa serie ROBINSON CRUSOE, que se estrenó anoche en el Teatro Trébol, en medio de una selecta concurrencia que asistió entusiasmada a ver el desarrollo de las aventuras del famoso héroe.

Los episodios de hoy son todavía

## VARIEDADES

Miércoles 6 de junio  
LA PERLA DEL ARROYO

— por —  
Mary Pickford.

LUNETAS @ 0,50 BUTACA

— Domingo —

— ROGER LA HONTE —

TRAPÓS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTAS OFICINAS.

# La España MARTINEZ & Cía

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDEREMOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BODEGA DE DON FRANCISCO ARMIJO.